

ESPAÑA LIBRE

CNT • ORGANO de la CONFEDERACION NACIONAL del TRABAJO de ESPAÑA • AIT

Toulouse 8 de Agosto de 1954 - Año X - N.º 347 - Hebdomadaire - Precio: 20 francos

EL MOVIMIENTO OBRERO Y LA REALIDAD ESPAÑOLA NO LUCHEIS CONTRA LA C. N. T.!

Hay una propensión a valorar las fechas, no los hechos. Acabamos de conmemorar un acontecimiento histórico cuyas enseñanzas deberían hacernos meditar. Mas parece ser que ciertos prohombres políticos no están dispuestos a retener las lecciones que nos ofrecen los hechos. Tres años de guerra civil y quince de régimen dictatorial, nos han presentado escenas angustiosas que nadie debe olvidar. Pero sucede es, que la ley del olvido viene rigiendo la vida de indefinibles generaciones.

Entre quienes se obstinan en permanecer apegados a los antiguos métodos mírganse a reconocer los hechos nuevos. No se quiere admitir que el mapa de la vida político-social se altera con nuevos accidentes. En el campo de la realidad española no es posible avanzar con cartas desleídas. Hay una vejez en las medidas y en los pensamientos. Y por ser retrógrados los métodos de ciertos hombres, tienen viejas hasta las intenciones.

La mayor desgracia que ha sufrido España tiene su origen en la guerra mental de la mayoría de los gobernantes. Los hombres que escalan el poder, negáronse a valorar la personalidad constructiva del movimiento obrero. En vez de estudiar la historia de las entidades del trabajo, aprovechando sus energías en aras al interés del país, les fué más viable desconocer las necesidades e inquietudes de los desheredados.

Si la República de 1931 triunfó en las urnas, fué debido a la presencia creciente de las masas obreras en los destinos de la vida nacional. Si el régimen republicano pudo resistir los ataques de la reacción fascista, sólo al proletariado militante se debe tan inculcable victoria. «Que movimiento político o sindical, que no sea la C.N.T., ha dado mayores pruebas de sacrificio y lealtad a la causa del pueblo? Claro es que la Confederación no ha sido el único movimiento de oposición y resistencia al sistema de crueldad franquista. Mas nadie puede negar que la C.N.T. ha sido, y sigue siendo, la organización aguerda y gallarda que ocupa los primeros puestos de lucha en la vanguardia de la libertad popular.

Los totalitarios de todas las ideas sólo persiguen un objetivo: deshechar a la Confederación para heredar su influencia social ejercida en la masa obrera e intelectual ibérica. En la mente de ciertos políticos existe un miedo suicida a la creciente personalidad del movimiento obrero. Y no sabiendo cómo destruir a la C.N.T., se busca la manera de apartarla de la solución de cuantos problemas afectan a los intereses del país.

Tal constatación de los hechos no nos amilana. Sabemos por experiencia que la historia no es más que una secreta e interminable lucha del hombre por la justicia y el derecho.

Con tanto desconocimiento de la realidad española, se pretende presidir de la C.N.T. El viejo juego político, se repite. Los dolores del pueblo, el sufrimiento de millones de ahorrados y perseguidos, las derrotas cosechadas desde 1939 a nuestros días, nada han dicho a nuestros prohombres de Gobierno.

Tratar de desconocer a las fuerzas obreras que luchan en el interior, es cometer un nuevo atentado contra la voluntad del pueblo. La política al viejo estilo está pasada de moda. El error de olvidar la personalidad de las masas obreras españolas, trajo como consecuencia el triunfo del absolutismo. Y ese método político que tantos martirios y dolores ha costado al país, se trata de resucitar para favorecer al sistema dictatorial franquista.

CRONICA DEL PARAGUAY

«Por quién doblan las campanas?»

PARA el Partido Colorado. Los últimos sucesos de Asunción marcan, en efecto, el ocaso de este partido. Encaramado al poder de una dictadura militar, sucumbirá, como partido de gobierno, a manos de los mismos que le hicieron nacer como tal. Esto no se proclama todavía abiertamente; pero se vislumbra en lontananza. Hasta ahora, todo ha quedado en familia, la ropa sucia se ha lavado en casa, pero la puerta de la casa ha quedado por primera vez entreabierta, y cuando ello ocurre en un partido gastado y desprestigiado por el abuso hecho del poder, la casa puede ser tomada y desalojados sus ocupantes, en más o menos tiempo.

Por lo pronto, el nuevo candidato ha basado su programa de acción gubernamental sobre una restauración de la moral del partido y de las esferas gobernantes, entrando en una etapa de honradez y de sabia administración. Esto, desde luego, es un paso adelante.

(Pasa a la página 2.)

SIGNO DE LOS TIEMPOS

Y A hemos dicho, alguna vez, que en una revista española de ahora titulada «El Español», su director escribe, semanalmente, una «Carta para los vicios», que viene a ser como un editorial que refleja el criterio del periódico, y por ende, el de quien paga, que es el Caudillo. Pues bien; en el número de «El Español», correspondiente al 26 de junio, esa «Carta para los vicios» va dirigida a don Juan March. Este March, es aquel de quien dijo un ministro de Hacienda de la República que, «esta acababa con March o March acababa con la República». Es el mismo que inspiró un libro titulado «El último pirata del Mediterráneo», en el cual quedaba perfectamente retratado. Este pirata es

NUEVO GRUPO Francia-España libre

Paris, julio (OPE).—Al igual que antes sucediera en la Asamblea Nacional francesa, acaba de constituirse en el Consejo de la República (Senado francés) un grupo titulado Francia-España Libre. Lo preside el ex ministro M. Marius Moutet; sus vicepresidentes son M. Brizard y Me Henri Torres, y secretario general, M. Gaston Chazotte.

Los primeros acuerdos adoptados han sido los siguientes: expresar sus sentimientos de fiel simpatía al gobierno y al Parlamento republicanos españoles y hacer pública la preocupación que sienten los componentes del grupo «con motivo de la propaganda antifrancesa que se lleva a cabo por ciertos círculos españoles en lo que se refiere a la situación en África del Norte».

¡No luchéis contra la C.N.T.! Que nadie abuse de nuestra probada generosidad. Ese juego sucio, mediocre, dirigido a especular con nuestra división interna, a ningún puerto de salvación conduce. Esa política de bajo techo y de notable falta de hidalguía, dedicada a presentar a la Confederación como un movimiento peligroso «para el soberano concierto de la legalidad», sólo disgustos y amarguras puede proporcionar a todos los españoles.

Luchar contra la C.N.T., es perder el tiempo. Somos una fuerza social y popular muy afinada en la conciencia ciudadana para que no importa qué arribista de turno trate de desconocerla. La España obrera y cenetista está viva. No ha podido que tiene su origen en los antiguos gremios federalistas. Poseemos una reserva de hombres que en todo momento están dispuestos a cubrir las hajas que nos proporcione la lucha contra la tiranía. Que lo sepan bien los que tratan de jugar con la generosidad del león confederal: El movimiento obrero español, de cuya fuerza inagotable es la C.N.T. su fuente de energías, dirá oportunamente, su última palabra.

La actualidad comentada

UN telegrama expedido desde la ciudad de México por el señor Tarradellas, sorprende al eminente Maestro Pau Casals en su residencia de Prades, con el anuncio de la decisión tomada por «veinte y dos diputados» catalanes de votar por presidente de la Generalidad de Cataluña, cargo vacante por la dimisión del Sr. D. José Irla, dada a conocer al pueblo mediante unos decretos «sense solta ni volta», por lo estrañalarios, en el pasado mes de abril.

La contestación del Maestro fué «sorpresa su emoción y agradecer la distinción ofrecida, reservándose un plazo para dictaminar en definitiva». La delicadeza no supo o no quiso ser captada—nos inclinamos por lo primero—y menos su íntimo sentido. Así, pues, no tarda en llegar otra más apremiante llamada «apelando a sus sentimientos patrióticos». Esta vez, los «padres de la patria» vieron colmados en parte sus deseos. El Maestro declinaba el ofrecimiento en forma que no cabía ni tan siquiera el insistir.

La crisis de la Generalidad de Cataluña continúa en pie. El Maestro, conocedor de las normas del Estatuto, no quiso, muy acertadamente a nuestro criterio, bajo concepto alguno transgredirlas, al dictaminar que no pueden intervenir en la elección diputados ajenos al Parlamento Catalán; que el Presidente no puede dimitir delegando sus funciones por prohibírselo el artículo 46, apartado primero; de no tener validez una votación hecha por un mínimo reducidoísimo de diputados en el exilio; y no ser posible, en fin, sumar a ellos los que a Cataluña han regresado con el consiguiente permiso de Franco Bahamonde, que equivale a la renuncia del acta, como recordó en momento oportuno

Leales con nosotros mismos, no podemos dejar de señalar la nulidad práctica de los «símbolos» y cuyo mantenimiento es un insulto a la voluntad soberana del Pueblo. Solamente una amplia concentración de fuerzas de todos los partidos y organizaciones reunidas en Asamblea de Compromisarios, extensiva incluso a los organismos culturales que en la actualidad trabajan en el interior y exterior para la liberación del país y cuya proporción debería ser idéntica a la que imperó para la constitución del Gobierno de Cataluña durante la guerra, puede dar resultados apetecidos. Empeñarse en constituir lo que sea y llámese como se llame, basándose en el antiguo sistema dicho normativo, lo consideramos una verdadera aberración por el hecho de que, seguramente, quienes tendrían la responsabilidad, serían los que menos esfuerzos han llevado a cabo para restablecerla.

Todo cuanto tienda de cerca o de lejos a reconquistar las libertades vilmente yuguladas por Franco, debe tener el mínimo de significaciones particulares o personales, al pertenecer de derecho a la gran corriente colectiva, sin la cual nunca será posible lograr el objetivo del que no nos podemos apartar. Los «manejos», las «maniobras» son de duración limitada. Téngase bien presente.

Madrid, 26 julio (A.F.P.).—Con motivo del Año Mariano y de la festividad de Santiago, el gobierno español ha concedido una amnistía general, que prevé la supresión de las penas de corta duración y una reducción considerable en las condenas a muchos años.

A juzgar por lo que se dice en el preámbulo, se desea que el decreto «esté de acuerdo con los principios de la caridad y del perdón cristianos que España está más deseosa que nunca de aplicar con ocasión del Año Mariano y de las ceremonias en honor de su santo protector».

Siguen los falangistas empeñados en concertar el Santo de Compostela en protector de España, cuando lo cierto es que mal pudo haberlo puesto que llegó a la Península sin cabeza, según aseguró el general Valerio en las propias barbas del Apóstol.

Y la otra manía—esta ya no tan ingenua—es confundir amnistía con perdón. No, Franco no amnistia a nadie; perdona cristianamente y con su cuenta y razón. Y no es lo mismo.

Con tu luna lunera por pandero volvió la Gitanilla a los caminos, de la cara de oliva a los pies finos un romance gitano al revolver. Bajo el verde limón de un limonero, verdes y rojos entre azahar de linos, y hecho saeta, los caló un truco. Crispada alzó en la noche su hermosa los cabellos de luto como un manto que tu muerte pusiera a su locura, pues, corriendo tu sangre por Granada, vió la musa cañí, loca de espanto, su lengua de ocho sílabas, cortada.

Quisieron humillar y manchar a José Villaverde, militante de la C.N.T. en Galicia, dándole a elegir entre la colaboración con los asesinos y el pelotón de ejecuciones, y la grandeza ejemplar de Villaverde prefirió el acabamiento de su vida.

Asesinaron a Luis Compañy, presidente de la Generalidad de Cataluña, y a Carrasco Formiguera, catalanista católico. Llegaron arrastrándose hasta la cumbre donde moraba Unamuno presa de su angustia apasionada, y clavándole sus dardos envenenados terminaron con él.

CRONICA DEL INTERIOR MISCELANEA FRANQUISTA

Las cosas no marchan muy bien para los representantes del Estado vertical. Informaciones fidedignas patentizan que el viaje realizado por el ministro de Industria, señor Arbúria a los EE. UU. ha resultado un fracaso total. El flamante ministro partió a la nación del oro en busca de ayuda, pero en su entrevista con el Presidente Eisenhower salió completamente decepcionado. No yanquis no quieren sostener a los jerifaltes de la hora. Y una prueba de cuanto dejamos consignado es que no ha traído a

España más que una conclusión: «Lo que corresponde a la ayuda está debidamente establecido en el Pacto». Por consecuencia, el mendigo Arbúria se ha estrellado contra la burla de los protectores del franquismo. Como se verá, para llegar a tal conclusión no hace falta vender un país de una manera indecorosa.

TODO SE REDUCE A CONSEJOS

El periódico «Arriba» de Madrid ha publicado un artículo de colaboración del Jesuita Llanos, en el cual se aconseja paciente resignación a los empleados civiles del Estado y al mismo tiempo le exhorta durante las horas libres de servicio, única manera de compensar el déficit del hogar, en atención a las dificultades económicas que padece el Gobierno. Los empleados hacen ostensible su disgusto confundiendo al jesuita con la Iglesia, dando lugar a que los servidores del franquismo formulen duras admoniciones.

ENTRE LOS «GRANDES»

Las relaciones entre Girón y Muñoz Grande continúan empeorando. En el último Consejo de ministros, el titular de la cartera de Trabajo, Girón, propuso un proyecto de aumento de sueldo a todos los empleados civiles del Estado, causando una fuerte oposición en el ministro de Hacienda. Este dijo que tal proyecto era poco menos que una locura y que no estaba dispuesto a permitir que se aceptase por-

que en la Hacienda no había numerario para llevarlo a efecto con todas sus consecuencias. El ministro Girón quedó muy agraviado. Nervioso y descompuesto preguntó qué más tenían los militares que los civiles para que aquellos hubieran sido tratados con tanta notable y ofensiva preferencia, puesto que lo justo era que si la Hacienda no daba para unos no debía dar tampoco para otros.

Considerándose afectado intervinó el ministro del Ejército, general Muñoz Grande, quien se creyó en la obligación de salir en defensa del debate y a viva voz comentó diciendo: «— Toda recompensa será siempre escasa para quienes salvan a la patria. A lo cual respondió Girón: «— Cuando tengan que salvarla, y no lo olvide — añadió el jefe falangista —, que si este caso llega los militares llevarán la dirección, pero el peso de los combates recaerá sobre todo el pueblo. — Usted parece querer ganarse un pedestal — le replicó Muñoz Grande. — El pedestal me lo levanté yo hace ocho años; lo que hubiera hecho falta es que todos los ministros hubiesen sabido hacer lo mismo que yo. Pero el debate fué zanjado porque intervinó el enano de El Pardo, y dando golpes en la mesa terminó con las labores del Consejo que, como siempre, acaban siendo agua de borrajas. DEVENIR.

El magisterio en crisis por culpa del franquismo

Bilbao, julio (OPE).—«La Gaceta del Norte», tratando a su vez de un tema que en estos últimos años viene preocupando a las autoridades franquistas—de las que los periódicos no son más que simples altavoces—ha escrito en un editorial:

«Esta creación deuda que nos obliga a nuestros maestros, no la está pagando España con la prontitud y generosidad debidas. Algo se ha hecho por el Magisterio en los últimos años; pero no todo lo que es necesario hacer, ni mucho menos. Y la consecuencia es lógica: nuestras Escuelas Normales masculinas del

Magisterio se están quedando vacías. El hecho ha adquirido últimamente unas proporciones realmente alarmantes. Basta un dato, que se ha hecho público estos días: los alumnos oficiales matriculados este último curso en la escuela del Magisterio de Madrid no han llegado a doscientos; y todos los libros, adscritos a dicha Escuela Normal madrileña, ascienden a otros doscientos.

Es una consecuencia lógica de la escasa retribución con que cuenta el Magisterio. Porque la labor del maestro fué siempre dura e ingrata; y si no tiene las compensaciones económicas convenientes, aquella dureza e ingratitud son capaces de matar en flor cualquier vocación hacia la Escuela Primaria. Y las Normales se despueblan; y aun muchos maestros con título desierten de su carrera para buscar, por muchos caminos, los medios de vida que el ejercicio del magisterio no les proporciona. Es esta una realidad. Estamos abocados a quedarnos pronto sin maestros. Y ya se ha sugerido, por alguien, la posibilidad de que, en plazo no demasiado largo, sea necesario poner aún las clases de los niños en manos de maestros, por falta de maestros suficientes para ellos.»

«Esta creación deuda que nos obliga a nuestros maestros, no la está pagando España con la prontitud y generosidad debidas. Algo se ha hecho por el Magisterio en los últimos años; pero no todo lo que es necesario hacer, ni mucho menos. Y la consecuencia es lógica: nuestras Escuelas Normales masculinas del

EL PROBLEMA DE LA VIOLENCIA

¡QUE belleza tan sublime sería si todos los seres humanos empleásemos como método de lucha la equidad y el bienestar para todos nuestros semejantes! El mundo sería una verdadera panacea, un hogar presidido por el sentido común; pero triste es comprobar que la vida no es así. Y no lo es por el sentido de conservación del capitalismo que explota a los desheredados de la fortuna, obligándonos a emplear la fuerza, para defendernos frente a sus injusticias. Es la violencia de los poderosos la que provoca la violencia de los oprimidos, poniendo en el trance de aceptar la fuerza como medio de lucha a los hombres que por educación y sentimientos filosóficos, basados en la paz y la justicia, quisiéramos combatir con medios pacíficos, a fin de instaurar un mundo mejor.

Somos los que queremos establecer una sociedad presidida por la justicia y el humanismo práctico. Pero a pesar de ser esta nueva vocación, se nos pone en el trance de hacer uso de la violencia, unas veces por instinto de conservación, no personal, sino colectiva, y otras, porque el capitalismo y el Estado no dejan otro camino libre más que el que se abre a fuerza de energía social. El sistema capitalista impone dolores y desgracias a la mayoría de nuestros semejantes. Estos desatinos repercuten en nuestra sensibilidad.

Amnistía con motivo del año mariano

Madrid, 26 julio (A.F.P.).—Con motivo del Año Mariano y de la festividad de Santiago, el gobierno español ha concedido una amnistía general, que prevé la supresión de las penas de corta duración y una reducción considerable en las condenas a muchos años.

A juzgar por lo que se dice en el preámbulo, se desea que el decreto «esté de acuerdo con los principios de la caridad y del perdón cristianos que España está más deseosa que nunca de aplicar con ocasión del Año Mariano y de las ceremonias en honor de su santo protector».

Siguen los falangistas empeñados en concertar el Santo de Compostela en protector de España, cuando lo cierto es que mal pudo haberlo puesto que llegó a la Península sin cabeza, según aseguró el general Valerio en las propias barbas del Apóstol.

Y la otra manía—esta ya no tan ingenua—es confundir amnistía con perdón. No, Franco no amnistia a nadie; perdona cristianamente y con su cuenta y razón. Y no es lo mismo.

Con tu luna lunera por pandero volvió la Gitanilla a los caminos, de la cara de oliva a los pies finos un romance gitano al revolver. Bajo el verde limón de un limonero, verdes y rojos entre azahar de linos, y hecho saeta, los caló un truco. Crispada alzó en la noche su hermosa los cabellos de luto como un manto que tu muerte pusiera a su locura, pues, corriendo tu sangre por Granada, vió la musa cañí, loca de espanto, su lengua de ocho sílabas, cortada.

Quisieron humillar y manchar a José Villaverde, militante de la C.N.T. en Galicia, dándole a elegir entre la colaboración con los asesinos y el pelotón de ejecuciones, y la grandeza ejemplar de Villaverde prefirió el acabamiento de su vida.

Por Cipriano Mera

dad de hombres de ideas, moviéndonos a realizar hechos violentos que si los repudiamos por ética, tenemos que aceptarlos de grado o por la fuerza. Hemos de ser buenos en todos los órdenes de la vida, cultivar hasta el máximo el respeto mutuo, pero sin caer en el terreno de los «buenos chicos»; con nuestros mayores enemigos, ya que esta actitud nos llevaría a ser idiotas de remate. Los hombres libertarios anhelamos la cooperación de todos nuestros sindicatos dentro de la órbita de la C.N.T.; ansiamos que los sindicatos sepan recoger las experiencias vividas para no caer en las trampas que nos tiende el enemigo; pero sin perder esa virilidad de hombres energéticos que nuestros hombres tuvieron en todos los momentos de la acción social.

El anarcosindicalismo no es violencia, ya que representa la verdadera justicia universal. Pero la miseria de los hogares proletarios no desaparecerá mientras los trabajadores no nos pongamos de acuerdo, no para realizar componendas políticas, sino para acabar la esclavitud que nos rodea por todas partes con mil brazos monstruosos. Para que los trabajadores puedan realizar la verdadera emancipación, necesitamos que se eduquen, organizándose para no ser vencidos. Y si se ven obligados a aceptar la violencia, no podrán renunciar a ésta si se ven en peligro las conquistas sociales y económicas que a base de sacrificios y esfuerzos conquistaron en la lucha por la libertad.

El anarcosindicalismo militante ha demostrado al mundo (Pasa a la página 4)

JULIO SELVA en la prisión de España

GUERRILLERO EN MISIÓN

Tratador de ganar a muchos hombres amenazados con la muerte inmediata si no se sometían. Pero el español liberal es un tipo difícil de someter. Muy pocos cambiaron la vida por la desgracia.

Asesinaron al gran poeta andaluz García Lorca, de impercedera memoria, a quien nuestro compañero García Pradas dedicó este recuerdo lírico:

Con tu luna lunera por pandero volvió la Gitanilla a los caminos, de la cara de oliva a los pies finos un romance gitano al revolver. Bajo el verde limón de un limonero, verdes y rojos entre azahar de linos, y hecho saeta, los caló un truco. Crispada alzó en la noche su hermosa los cabellos de luto como un manto que tu muerte pusiera a su locura, pues, corriendo tu sangre por Granada, vió la musa cañí, loca de espanto, su lengua de ocho sílabas, cortada.

Quisieron humillar y manchar a José Villaverde, militante de la C.N.T. en Galicia, dándole a elegir entre la colaboración con los asesinos y el pelotón de ejecuciones, y la grandeza ejemplar de Villaverde prefirió el acabamiento de su vida.

Asesinaron a Luis Compañy, presidente de la Generalidad de Cataluña, y a Carrasco Formiguera, catalanista católico. Llegaron arrastrándose hasta la cumbre donde moraba Unamuno presa de su angustia apasionada, y clavándole sus dardos envenenados terminaron con él.

DAVID HA SIDO ASESINADO JULIO SELVA en la prisión de España

SE ha consumado el crimen. Guatemala ha sido inmolada en el altar del voraz imperialismo yanqui, que ha actuado en esta ocasión con una destreza, una claridad de visión, que ha abonado el campo de sus enemigos de una forma más eficaz que lo hubieran podido hacer las más inteligentes propagandas de éstos. Gracias a Foster Dulles y al Departamento de Estado, en efecto, los comunistas cuentan hoy con aliados que hasta ayer les miraban con repugnancia y su posición se refuerza en un continente en el que pocos pueblos, cuentan con una sólida preparación ideológica. De tal envagadura ha sido el atropello cometido y a tan odiosos expedientes se ha recurrido para consumarlo.

Texto del telegrama de renuncia del Maestro Pablo CASALS

Día 23 julio 1954 — «Reflexión hecha no puedo ni debo aceptar Presidencia Generalidad convenida servir mejor Cataluña circunstancias actuales como la sirvo ahora. Stop. Agradezco de corazón alta distinción propuesta vuestra y Diputados al Parlamento Cataluña lamento no poder complacerlos. Stop. Mi deber es restar al margen toda representación política que fatalmente disminuiría eficacia de la de carácter independiente y espiritual que es necesario conservar hoy más que nunca para cuando llegue la hora. Stop. Vuestro: Pau CASALS».

El resumen del viaje hecho por Tarradellas a México puede resumirse así: José Tarradellas ha conseguido dominar de nuevo a los diputados que querían no aceptar los decretos y su nombramiento de Consejero Primero; que reivindicado con firmeza por él, ha conseguido el beneplácito final. Ha hecho fracasar el intento de Carlos Pi i Suñer de forjar un Or-

ganismo que lograra la completa entente entre los catalanes. Ha dejado fuera de combate a Manuel Serra i Moré después de haber conseguido que se declarara respetuoso con la ley, otorgándole ancha libertad para la ingente obra de maniobras. Sin simpatía alguna para el Maestro Pablo Casals, ha eliminado su nombre de la Presidencia de la Generalidad, convencido de que no aceptaría obligado a respetar el legalismo, y dejar de lado a los que proponían su nombramiento por encima de los intereses partidistas. Eliminar igualmente a José Carner, considerado hombre muy poco manejable y preparar visita a Prades una vez llegado de su viaje para visitar a Pau Casals no se sabe con qué intenciones, desde el momento que parece decidido a asumir la Presidencia del Parlamento. De todas maneras por México corren rumores de que la nueva manióbra es la siguiente: Decir al Maestro de que, de todas maneras será elegido Presiden-

te de Cataluña el día 5 de agosto siempre por los 12 de México y alguno más — como manifestación de homenaje de Cataluña y especialmente de los parlamentarios, y como se supone que el Maestro persistirá en no aceptar el cargo, entonces el Presidente del Parlamento se hará cargo de la Presidencia automáticamente, que será esta vez ratificado por los diputados, pasando a la Presidencia del Parlamento el Vice-presidente que puedan elegir aquellos días. ULTIMA HORA De fuente fidedigna hemos recibido un comunicado, el cual señala que el señor Ventura Gasol ha sido elegido Presidente del Parlamento de Cataluña. LOS SERVICIOS DE ASISTENCIA Madrid, julio (OPE).—El periódico «ABC», haciéndose eco en estos últimos tiempos de la deficiencia de ciertos servicios públicos del régimen y de la insuficiencia de algunos sueldos. Hoy trata de nuevo de un caso expresivo de pésima organización que puede determinar que perezcan heridos graves faltos de asistencia. Dice lo siguiente: «Un vecino de Madrid que viaja con su esposa en motocicleta se enfrenta a treinta kilómetros de la capital un camión—siempre estos vehículos—parado y con las luces apagadas. Aunque evita la colisión, su esposa sufre una herida grave en un brazo con fractura del húmero y abundante hemorragia. La ambulancia pedida por el médico a Madrid invierte tres horas en recorrer esos treinta kilómetros. Cuando el motorista llega con su esposa al Equipo Quirúrgico y exhibe el volante facilitado por el facultativo del lugar del suceso se le niega toda asistencia. Acude entonces en un «taxi» a la Casa de Socorro del distrito de Buenavista, donde le dan un volante para el Equipo Quirúrgico. La herida pierde abundantemente sangre en estas idas y venidas. Al volver a aquel Centro, el recibimiento que se hace a la mujer y a su marido es todavía menos atento. Han transcurrido cinco horas y media desde el accidente y la víctima no ha recibido auxilio alguno de los establecimientos oficiales creados—según uno tiene entendido—para estos casos. Transcriba ya la queja de su comunicante, el periódico añade por su cuenta: «Puede hacer el Equipo Quirúrgico tal cosa en virtud de sus recursos, pero el problema es que no autorizan, ¡puede hacerlo sin falta a los más elementales deberes de humanidad? Y si falta a ellos no existe una figura de delito llamada denegación de auxilio?» F. L. de Carcassonne Esta F. L. convoca reunión extraordinaria para el día 22 de agosto, por haber sido proyectada una gira por la F. L. de Toulouse, a la cual asistirá nuestra F. L. Esperando la asistencia de todos los compañeros, rogamos puntualidad.—EL SECRETARIADO.

Journal imprimé sur les presses de la SOCIÉTÉ GÉNÉRALE D'IMPRESSION (Coopérative Ouvrière de Production) Ateliers : 61, rue des Amidonniers Téléphone : Capitole 89-73 T O U L O U S E

UNA JORNADA CONFEDERAL en Burdeos

CON motivo de la celebración del 19 de Julio, ha tenido lugar una inolvidable jornada confederal en Burdeos. La Federación Local celebró una importante asamblea para estudiar los problemas más palpitantes que tiene planteados el Movimiento Libertario Español en la hora presente. Varias han sido las dudas debatidas por los militantes confederales. Ocupó la atención de todos los compañeros el recuerdo de los hermanos aherrojados que sufren en el Interior de España. Con profunda admiración se dedicó el sentimiento de adhesión a la C.N.T. clandestina, tímida y brújula de la Resistencia contra el franquismo. Movidos por la solidaridad que nos une al pueblo español, los militantes libertarios condenaron el Convenio firmado entre el Gobierno de Madrid y la Santa Sede, así como el Pacto por los Jefes Políticos de la Casa Blanca y El Partido, ambos firmados en el Interior de España. Como profunda admiración se dedicó el sentimiento de adhesión a la C.N.T. clandestina, tímida y brújula de la Resistencia contra el franquismo. Movidos por la solidaridad que nos une al pueblo español, los militantes libertarios condenaron el Convenio firmado entre el Gobierno de Madrid y la Santa Sede, así como el Pacto por los Jefes Políticos de la Casa Blanca y El Partido, ambos firmados en el Interior de España.

UN problema histórico ¿DONDE Y CUANDO NACIO JESUS? Los evangelios, existen, por lo que respecta a los Lucas y Mateo, dos tradiciones contrarias (15-16). No habiendo argumentos serios, pues contra la mayor antigüedad de Marcos, y teniendo en cuenta los pasajes de Juan a que nos hemos referido, podría aceptarse la hipótesis de que el nacimiento en Nazareth, que el conocimiento de la supuesta profecía bíblica, hubiera hecho modi- ficación apócrifa. Pero existen de este lado de la cuestión importantes objeciones que plantean el dilema de si el apelativo de Nazareno o fué, más bien, tomado erróneamente como indicador del lugar de nacimiento sin que para considerarlo así hubiera suficiente razón histórica. En primer lugar, no se sabe de dónde Mateo ha podido sacar la profecía, a que ya hemos hecho referencia, sobre el futuro sobrenombre de Jesús, como no se lee en «Jueces», XIII-5, en que se anuncia, pero de San- sión, que será llamado «nazir», palabra que quiere decir santo (14-91). Es muy posible que el apelativo con que se designa a Jesús en los evangelios haya dado origen al supuesto nacimiento en Nazareth en la creencia de que así se cumplían las Escrituras, desde el momento en que todo parece una asimilación de Mateo, en su deseo de hacer coincidir la vida de Jesús con las profecías referentes al Mesías. Porque es el cierto que existe en el Antiguo Testamento este término en el sentido de guardián o protector, lo que ha sido puesto de manifiesto por los mitólogos para negar la existencia histórica de Jesús. Referencia esta última del hecho, también subrayado por ellos de que, según toda verosimilitud, existiera una secta de Nazarenos precristianos, adoradores de Jesús, y de donde más tarde hubiera surgido, directa o indirectamente, la humanización de éste. Abona esta tesis la importancia mítica y simbólica que la antigüedad concedía a los nombres, reminiscencia de los que les

lógico pensar que el terror entonces se recredería, el gobierno estado-unidense no consideró necesario evacuar los 2.000 residentes yanqui por considerar que no correrían peligro, en vista de las seguridades dadas por el «sanginario» gobierno de Arbenz. Provocados por los acontecimientos directamente por el Departamento de Estado, el presidente del Consejo de Seguridad, Cabot Lodge, tiene el cinismo de declarar: «Muchas personas se preguntarán si toda la situación en Guatemala no ha sido confectionada expresamente con el fin de hacer propaganda comunista aquí en las Naciones Unidas.» El agresor culpando de agresión al agredido es una lección que los yanquis han debido aprender de su nuevo amigo Franco que, como se recordará, juzgaba por el delito de rebelión militar a los que se habían opuesto a su insurrección. Pero este mismo señor que antes había insistido en el carácter marcadamente comunista del gobierno guatemalteco, no vacilaba en invitarle a que no sirviera de instrumento a la propaganda rusa en la O.N.U., en un tono verdaderamente amistoso y hasta paternal. Mientras tanto, con una doblez maquiavélica, pero exenta de inteligencia, se negaba a convocar al Consejo de Seguridad, dando tiempo para que éste se viera ante los hechos consumados. Asegurándose la impunidad, las fuerzas norteamericanas patrullaban por mar y aire a lo largo de las costas del Pacífico y del Caribe, con objeto de evitar la llegada de armas de cualquier clase, pre- textando que se trataba de impedir la entrada subrepticia de bombar- deros soviéticos. Derrocado Arbenz, la Junta Militar que le sucedió empezó a poner fuera de la ley al Partido Comu- nista, pero los E.E.U.U. dicen que no es suficiente y mantienen su decisión de convocar a los cancilleres americanos para estudiar el «peligro que representa Guate- mala. En sesión de la Organización de Estados Americanos, Uruguay y Ecuador proponen que se incluyan también en el orden del día las acusaciones formuladas por Guate- mala sobre la agresión de que es

(Pasa a la página 3.)

ADMINISTRACION

F. Bocé, Montauban. Con tu giro queda abonado hasta final año actual. J. Valdés, Libourne. Queda abonada tu suscripción hasta final año actual. B. Vera, Lavelant. Pagas el tercer trimestre y te paso 350 y 350 francos a donativo. DONATIVOS B. Vera 350 DONATIVOS A ESPAÑA B. Vera 350 P. Pujol, Le Creusot 600 F. L. de Nantes: F. Hernández 500 J. Garcia 500 J. Roa 500 J. Cortés 500 M. Borón 500 X 500 Uno de Alcoy 600 F. Carrote 500 A. Bruguera 500

CRONICA del PARAGUAY (Viene de la página 1) go, no son más que palabras, pero son palabras que pueden servir de pretexto para desplazar de las esferas gubernativas a las gentes que no convenga mantener. El carácter netamente militar de la dictadura, sin embargo, si abre un nuevo paréntesis en la política paraguaya, no alejará, más que en todo caso, de momento, con vistas a una aprobación popular de la acción llevada a cabo, la situación del pueblo; pero, cerrando y cancelando toda una época, puede servir de transición hacia otra política civil más austera y democrática, cuando el ejército, a su vez, se desgaste por el ejercicio del poder, lo que con mayor celeridad que en la etapa anterior. En cuanto a política exterior, pese a que el general Perón, quedándose en tierra, aplazó el viaje que tenía anunciado para aquellos días a Asunción, en vis- ta de los acontecimientos, no parece haber habido un gran cambio hasta ahora en lo que se refiere a las relaciones con Argentina. Por lo pronto, no se ha manifestado. Al contrario, las relaciones siguen siendo cordiales y pocos días después del pronunciamiento, «tenía lugar en el teatro Municipal de Asunción una función «Homenaje a la Nación Argentina» y, en las recientes inundaciones que se han producido en el Paraguay, se ha acudido rápidamente, del lado de las víctimas, en solidaridad con las felicitaciones venidas del otro lado de la frontera, por los nombramientos de algunos mi- nistros. La presencia activa del general Stroessner, sin embar- go, en el nuevo equipo es de la incógnita que queda en pie, en lo que respecta al inmediato porvenir del país y a su política exterior; bien que aquí sea un colorado viejo y ésta no tenga más remedio de girar al son que le bailen unos u otros.

CONFERENCIA pronunciada en Toulouse el 18 de julio de 1954 por el compañero Emilio VIVAS Tema: «EL 19 DE JULIO Y SUS ENSEÑANZAS» (Conclusión) EL P.T.F. Permitid que abrevie lo que ha llegado a ser un motivo de pugna entre la familia confederal y libertaria. La costumbre nos hace ape- lar al procedimiento de designar por iniciales las entidades como los programas. Quiero designar por ellas principios, tácticas y finalidades. Nuestro principio es la constatación de que la sociedad presente es mala a fuer de injusta. Que esa condición nefasta asienta en el hecho de que la economía pertenece de hecho a una casta de privilegiados y sirve, no una causa social, sino un interés privado. Que la cadena de intereses liga a los poseedores a los fines de mantener la posesión y el monopolio y se proyecta asimismo sobre las relaciones so- ciales, haciendo a los hombres irreconciliables entre sí. La sustitución de esa sociedad es un principio inherente a la C.N.T. Las tácticas consisten en los medios de los cuales debemos usar para paralizar hoy la acción ofensiva del capitalismo, neutralizar su acción y preparar la transformación social. Las finalidades consisten en extirpar los intereses que mantienen ese permanente clima de guerra social, armonizar aquellos o estable- cerlos sobre bases nuevas y huma- nas. Parece que la división que agobia a los libertarios sinceros toma su razón de ser en una supuesta inofen- sividad al P.T.F. Sinceramente, de- frezo una opción; o mantene- mos en toda su estricta desnudez principios, tácticas y finalidades, tal como fueron concebidas por nuestros maestros, o pedimos a la clase capitalista que retroceda sus mé- todos de producción y defensa de sus peculiares intereses a las ex- actas proporciones del tiempo en que nuestras tácticas de defensa fueron concebidas y calcaadas sobre las ne- cesidades del tiempo. O complementamos en la parte necesaria aque- llas cuya eficacia se evidencia de- fectuosamente. Observad cómo actualmente, toda conquista social o económica sería, en un lugar cualquiera de la tierra, es susceptible de determinar, no solamente una reacción violenta del capitalismo vernáculo, sino in- clusiva una sublevarción militar, alentada por el extranjero, una guerra civil con el espantoso saldo de un millón de muertos. Es, también, una experiencia del 19 de julio. Observad, si os place, el mismo fenómeno repetido en Guatemala, y la promesa táctica de reedición a granel, y osad mantener luego una finalidad suicida a tácticas limitadas a formas incipientes de reacción capi- talista. Una conclusión elemental se impone: la de que, a nuevas tácticas del enemigo, corresponde au- mento de poder ofensivo por nues- tra parte. No renegando de las fó- rmulas base, sino completando el ba- gaje combativo de nuestras organi- zaciones de clase. Osad, si gustáis, mantener una fidelidad trashedada, sin confesar al propio tiempo que dejáis en la estacada a nuestros compañeros de lucha por poner so- lamente una hacha de sílex en sus manos, mientras el enemigo alardea de su poder atómico. El jesuitismo, el fascismo y, en general todas las formas de exacer- bación del poderío capitalista, no podrían aconsejarnos otra táctica que la de mantener las viejas fórmulas de combate. No obstante, tenemos el deber de ser fuertes. De aconse- jar a nuestros compañeros de lucha, el cultivo de la fuerza, como ne- cesario complemento de su razón. Esa fuerza (hasta ahí pretendía lle- gar) no se conseguirá nunca sin unión, ni ésta sin la necesaria uni- dad. UNIDAD Puede poseer unidad, en torno a ideas específicas, pero para eso está ahí el grupo de afinidad. Puede forjar y mantener la unidad en torno a programas limitados o uni- laterales, pero ello supone limita- ción asimismo de eficacia combati- va. Lo que no se puede es mantener unidad revolucionaria en una organi- zación mastodóntica, castrando

Y Francisco Maroto del Ojo, Antonio Molina, Antonio Capillos Gómez, Antonio Ortiz de la Cruz, Manuel Pedrosa Lara, José Muñoz Garrido, Miguel Gola, Santana Calero, Higinio Carroceras, Cayetano Contínente, Agustín Remiro, Feliciano Benito, Carmelo Trallero, Pedro Acha, José Te- guera, Jaime Segovia (abogado), Canepe (violinista de fama), Germinal Mi- norance, Antonio Camacho, José Carmona... Y al comunista Bolívar, de Málaga, la misma noche que a Menoyo...

La marcha asesina de los elementos represivos obligó a los que no estaban dispuestos a caer en sus manos a evadirse de pueblos y locu- dades. Y las sierras se poblaron de españoles decididos a resistir, como pudieran la avalancha y hacer pagar sus vidas. Durante algún tiempo hostigaron a los triunfadores como pudieron. Bajaban a los poblados por comida, armas y municiones; en muchos casos, asaltaban trenes a fin de obtener medios para seguir la lucha; otras veces, acuciados por actos de terror de los dominadores, se presentaban de improvisación entre ellos, de- tenían a los miserables y ejercían su justicia a secas.

En los refugios agostaron sus ilusiones. En las salidas forzadas fuero- ran cayendo en manos del enemigo. Unidades especiales del ejército—casi siempre moros y guardias civiles—cerca- ron, provistas de toda clase de armas, a los rebeldes. Y los fueron eliminando poco a poco hasta que a día pusieron término a la resistencia en los centros más importantes, se abrieron caminos clandestinos hasta las fronteras del país, y por tierra y por mar huyeron del infierno franquista.

Confidencia pronunciada en Toulouse el 18 de julio de 1954 por el compañero Emilio VIVAS Tema: «EL 19 DE JULIO Y SUS ENSEÑANZAS»

ante propios y extraños el prestigio del sindicalismo libertario, solamen- te una fórmula que deja a salvo la dignidad colectiva puede constituir la piedra angular de esa reconstruc- ción de nuestra vieja caasona. Sin artificio ampliosidades ni inmece- rarias sanciones, mediante la fórmu- la que eleve el nivel del colectivo prestigio. Existen premisas, naturalmente, soberanía indiscutible de la assem- blea general, plenos y congruos. Libertad de examen, discusión y de- cisión. Tolerancia exquisita, aun den- tro de la intransigencia doctrinal que se quiera. Considerar que cuanto se elabore sirve al bien común, y no al personal miedo de eventuales caudillos. Considerar que cuantos en el interior mantienen la lucha, son beneméritos representantes del todo confederal, y consideramos como ve- ceros y soportes de su acción. Si esa reconciliación, por van- gloria de unos, exigencia de otros, indiferencia interesada de algunos e inconfesado deseo de absorción y caudillismo, llegase a malogra- rse, inútil sería que recordemos, una- nimes como otros, otro 19 de julio, por- que todas sus experiencias habrían sido además de estériles, sangriento epitafio sobre nuestros innumeros caídos. No está en la naturaleza de nin- gún libertario aceptar ni tolerar in- necesarias humillaciones que redun- darían en mengua de fuerza y prestigio colectivo, y facilitarían el paso de otras formas totalitarias que acean para devorar el colectivo despojo. No insistiré. Ahí está el guante

TOMBOLA pro «España Libre»

Realizando nuestro órgano confederal y sindicalista libertario «ESPAÑA LIBRE», hemos organizado una tómbola, a fin de intensificar la ayuda que todos los compañeros y simpatizantes prestan a nuestro portavoz. Los premios que serán sorteados oportunamente, son los siguientes: 1º.—Una magnífica bicicleta para hombre o mujer, a elección del favorecido, donada por el Sub-Comité Nacional en el Exterior. 2º.—Una soberbia máquina fotográfica, marca Kodak, garantizada, donativo ofrecido por «España Libre». 3º.—Un hermoso lote de libros de arte, ciencia y litera- tura, donado por la Sub-Delegación de México; y un camino de seda de colores para mesa, ofrecido por un compañero. Esperamos que todos los compañeros, amigos y simpatizantes, acogerán con el habitual entusiasmo la nueva tómbola pro «España Libre», a cuya administración pueden dirigirse cuantos deseen participar en la misma.

Un problema histórico ¿DONDE Y CUANDO NACIO JESUS?

HEMOS de descartar, por tanto, el nacimiento en Belén. Y vamos a ver si Nazareth tiene más probabilidades de haber sido cuna del fundador del cristia- nismo. El hecho de que el evan- gelio de Marcos sea considerado como el más antiguo de todos y el que en este punto aparece más desinteresado, por no conceder ninguna importancia al lugar de nacimiento, indica, a primera vista, una mayor autoridad y veracidad en la versión que haría a Jesús nacido en Nazareth, anterior a la elaboración posterior de la leyenda. Bien es cierto que la mayor antigüedad de Marcos no está reconocida por los exégetas católicos, y Grandamiau, que se coloca desde un punto de vista histórico, la re- chaza. Mientras que la dependencia de Lucas con respecto a los otros dos sinópticos la juzga manifiesta, hasta el punto de reconocer que «... des- lous importantes sections allant a peu près au tiers de son ouvrage. Luc suit pas a pas son devancier, ajoutant parois, retranchant a sa manière, des raisons aisées a fournir, récrivant et fondant toujours a sa poursuite, mais en gardant une foule d'expressions caractéristiques» (9-11-112) y, limitando la parte original de Marcos con respecto a Mateo. Pero Grand- amiau, sin tener en cuenta que esta unidad de sentimiento es intencio- nada, se opone al peso de los argumentos de la crítica interna, cuya importancia no le escapan, más que un respeto poco científico por la importancia «c'est la bonne méthode de préférer en ces matières, une once tradition—c'est la bonne méthode de préférer en ces matières, une once tradition—c'est la bonne méthode de préférer en ces matières, une once tradition» (9-11-115) y consideraciones literarias de un carácter general. No nos ex- tinguamos en una disputa que nos condujera a descubrir la autenticidad de la tradición ni dice que, precisamente, en esta cuestión de la antigüedad

de los evangelios, existen, por lo que respecta a los Lucas y Mateo, dos tradiciones contrarias (15-16). No habiendo argumentos serios, pues contra la mayor antigüedad de Marcos, y teniendo en cuenta los pasajes de Juan a que nos hemos referi- do, podría aceptarse la hipótesis de que el nacimiento en Nazareth, que el conocimiento de la supuesta profecía bíblica, hubiera hecho modi- ficación apócrifa. Pero existen de este lado de la cuestión importantes objeciones que plantean el dilema de si el apelativo de Nazareno o fué, más bien, tomado erróneamente como indicador del lugar de nacimiento sin que para considerarlo así hubiera suficiente razón histórica. En primer lugar, no se sabe de dónde Mateo ha podido sacar la profecía, a que ya hemos hecho referencia, sobre el futuro sobrenombre de Jesús, como no se lee en «Jueces», XIII-5, en que se anuncia, pero de San- sión, que será llamado «nazir», palabra que quiere decir santo (14-91). Es muy posible que el apelativo con que se designa a Jesús en los evangelios haya dado origen al supuesto nacimiento en Nazareth en la creencia de que así se cumplían las Escrituras, desde el momento en que todo parece una asimilación de Mateo, en su deseo de hacer coincidir la vida de Jesús con las profecías referentes al Mesías. Porque es el cierto que existe en el Antiguo Testamento este término en el sentido de guardián o protector, lo que ha sido puesto de manifiesto por los mitólogos para negar la existencia histórica de Jesús. Referencia esta última del hecho, también subrayado por ellos de que, según toda verosimilitud, existiera una secta de Nazarenos precristianos, adoradores de Jesús, y de donde más tarde hubiera surgido, directa o indirectamente, la humanización de éste. Abona esta tesis la importancia mítica y simbólica que la antigüedad concedía a los nombres, reminiscencia de los que les

Un problema histórico ¿DONDE Y CUANDO NACIO JESUS?

HEMOS de descartar, por tanto, el nacimiento en Belén. Y vamos a ver si Nazareth tiene más probabilidades de haber sido cuna del fundador del cristia- nismo. El hecho de que el evan- gelio de Marcos sea considerado como el más antiguo de todos y el que en este punto aparece más desinteresado, por no conceder ninguna importancia al lugar de nacimiento, indica, a primera vista, una mayor autoridad y veracidad en la versión que haría a Jesús nacido en Nazareth, anterior a la elaboración posterior de la leyenda. Bien es cierto que la mayor antigüedad de Marcos no está reconocida por los exégetas católicos, y Grandamiau, que se coloca desde un punto de vista histórico, la re- chaza. Mientras que la dependencia de Lucas con respecto a los otros dos sinópticos la juzga manifiesta, hasta el punto de reconocer que «... des- lous importantes sections allant a peu près au tiers de son ouvrage. Luc suit pas a pas son devancier, ajoutant parois, retranchant a sa manière, des raisons aisées a fournir, récrivant et fondant toujours a sa poursuite, mais en gardant une foule d'expressions caractéristiques» (9-11-112) y, limitando la parte original de Marcos con respecto a Mateo. Pero Grand- amiau, sin tener en cuenta que esta unidad de sentimiento es intencio- nada, se opone al peso de los argumentos de la crítica interna, cuya importancia no le escapan, más que un respeto poco científico por la importancia «c'est la bonne méthode de préférer en ces matières, une once tradition—c'est la bonne méthode de préférer en ces matières, une once tradition» (9-11-115) y consideraciones literarias de un carácter general. No nos ex- tinguamos en una disputa que nos condujera a descubrir la autenticidad de la tradición ni dice que, precisamente, en esta cuestión de la antigüedad

Un problema histórico ¿DONDE Y CUANDO NACIO JESUS?

HEMOS de descartar, por tanto, el nacimiento en Belén. Y vamos a ver si Nazareth tiene más probabilidades de haber sido cuna del fundador del cristia- nismo. El hecho de que el evan- gelio de Marcos sea considerado como el más antiguo de todos y el que en este punto aparece más desinteresado, por no conceder ninguna importancia al lugar de nacimiento, indica, a primera vista, una mayor autoridad y veracidad en la versión que haría a Jesús nacido en Nazareth, anterior a la elaboración posterior de la leyenda. Bien es cierto que la mayor antigüedad de Marcos no está reconocida por los exégetas católicos, y Grandamiau, que se coloca desde un punto de vista histórico, la re- chaza. Mientras que la dependencia de Lucas con respecto a los otros dos sinópticos la juzga manifiesta, hasta el punto de reconocer que «... des- lous importantes sections allant a peu près au tiers de son ouvrage. Luc suit pas a pas son devancier, ajoutant parois, retranchant a sa manière, des raisons aisées a fournir, récrivant et fondant toujours a sa poursuite, mais en gardant une foule d'expressions caractéristiques» (9-11-112) y, limitando la parte original de Marcos con respecto a Mateo. Pero Grand- amiau, sin tener en cuenta que esta unidad de sentimiento es intencio- nada, se opone al peso de los argumentos de la crítica interna, cuya importancia no le escapan, más que un respeto poco científico por la importancia «c'est la bonne méthode de préférer en ces matières, une once tradition—c'est la bonne méthode de préférer en ces matières, une once tradition» (9-11-115) y consideraciones literarias de un carácter general. No nos ex- tinguamos en una disputa que nos condujera a descubrir la autenticidad de la tradición ni dice que, precisamente, en esta cuestión de la antigüedad

GENIALIDADES

LAS CAUSAS DEL DESPOTISMO

En un país, los jefes iguales en fuerza, tendiéndose mutuamente, hicieron pactos impíos, asociaciones malvadas; compartiéndose los poderes, los rangos, los honores, atribuyéndose privilegios, inmunidades; erigiéndose en cuerpos separados, en clases distintas, esclavizando en común el pueblo, y bajo el nombre de aristocracia, el Estado fue atormentado por las pasiones de los grandes y de los ricos.

En otro país, tendiendo al mismo fin por otros medios, los impostores sagrados abusaron de la credulidad de los hombres ignorantes. En la sombra de los templos y detrás de los velos de los altares hicieron hablar a los dioses, mostraron prodigios, ordenaron sacrificios, impusieron ofrendas, y bajo el nombre de teocracia, los Estados fueron atormentados por las pasiones de los sacerdotes y de sus tiranos, una nación para disminuir las fuentes de sus males se dá un solo dueño, y entonces sí ella limita los poderes del principio, él no tuvo otro deseo que el de extenderlos, y bajo el nombre de monarquía, los Estados fueron atormentados por las pasiones de los reyes y de los príncipes.

Entonces los faciosos, aprovechando el descontento de los espíritus, adularon el pueblo con la esperanza de un dueño mejor; extendieron sus dones, sus promesas, derribaron el despotismo para substituirle y sus disputas por la sucesión o por el reparto atormentaron los Estados con los desórdenes y las devastaciones de las guerras civiles.

Por fin, entre estos rivales, un individuo más hábil, o más dichoso, tomando el ascendente concentra en él todo el poder; por un fenómeno raro, un solo hombre domina millones de sus semejantes contra su voluntad y el arte de la tiranía nació de la avaricia y del vicio. Observando el espíritu de egoísmo que sin cesar divide los hombres, el ambicioso los fomenta diestramente, adula vanidad de unos, aguja los celos de otros, acaricia la avaricia de éste, enciende el resentimiento de aquel, irrita las pasiones de todos, oponiendo los intereses o los prejuicios; siembra las divisiones y los odios, promete al pobre las riquezas del rico, al rico la servidumbre humillante del pobre, amenaza un hombre por otro hombre, una clase por otra clase, y aislando todos los ciudadanos por la desconfianza y el odio, hace su fuerza de la debilidad y la desunión de los otros, imponiéndoles un yugo de oposición, del cual ellos mismos se aprietan mutuamente los nudos. Con el ejército se ampara de las contribuciones; con las contribuciones dispone del ejército, y con las combinaciones y el favoritismo vergonzoso de los ricos y de las buenas plazas, encadena todo un pueblo con un lazo indisoluble y los Estados caen en la consecución del despotismo.

VOLNEY.

ENCUESTA CLANDESTINA

La UNIVERSIDAD LABORAL de ZAMORA

¡Qué curioso es mi nuevo amigo! Llegamos, y sin grandes dificultades, nos encontramos ante el director del establecimiento, don Fila, que parece tener buena amistad con mi introductor.

Este don Fila me explica que aquí tienen trescientos chicos internos y muchos más externos. Los cursos son de cinco años, y aprendiendo un oficio—dice—saldrán de aquí convertidos en hombres de provecho.

Y para que me convenza de ello nos hace acompañar por un fraile. Empezamos nuestra visita. Limpieza y orden, pero de aspecto cuartelero. Pasamos por un patio inmenso, con claustros conventuales. Unos árboles raquíticos dan la sensación de no poder crecer jamás. Cruzamos un grupo de muchachos, que nos miran con curiosidad por atrozmente serios.

El fraile acompañante nos explica: —Tenemos chicos de todas las re-

giones de España. Están divididos por cursos y edades y sólo se ven juntos en los actos comunes: el patio o la iglesia. Cuidamos mucho de esta separación, pues queremos iniciarlos nosotros y no que lo sean por sus compañeros mayores. ¡Usted comprende este método, verdad?

Aprenden aquí centados chicos. Todos ellos muy formales, muy serios, acaso por nuestra presencia. Pero no puedo menos que recordar el ambiente de cordialidad y de alegría que yo había presenciado en las escuelas de Artes Gráficas de Madrid y Barcelona.

Para estos centados muchachos hay un profesor, dos ayudantes y un vigilante para la disciplina.

Seguimos la visita en los talleres de encuadernación, carpintería, mecánica, sostería y zapatería. En todos ellos el ambiente es idéntico: seriedad y disciplina que más parece sumisión.

Luego visitamos la cocina, amplia, con grandes marmitas y olor a rancho. El aspecto es absolutamente cuartelero, a no ser que aquí no hay rancho, sino rancharos, y no mal parecidas. El padre que nos acompaña se apresura a decirnos que estas mujeres son, es claro, monjas, Hijas de María Auxiliadora, que viven—me remarca—absolutamente separadas del resto de la Universidad. El servicio se efectúa por medio de turnos en los cuales no caben más que los cacharros de la comida.— Por si acaso, comentario en mente.

Suena una campana. Es la hora del rosario. Se reza cada día. Entramos en la iglesia; es inmensa. Lo mejor de la Universidad. Aguardo pacientemente todo el rosario que parece no terminar nunca. Acabado el rezo, aparecen seis monaguillos vestidos de rojo y con capuchas a la espalda. Cantaron alguna cosa. El padre explica: —Son los canónigos; este título no lo alcanzan sino los chicos de muy buen comportamiento.

Intenti, varias veces, entablar conversación con los alumnos. No hay nada a hacer. Los chicos contestan con monosílabos, sin levantar la cabeza. La consigna en esto debe ser severa.

Como, a pesar de lo avanzado de la estación, siento frío, pregunto si no hay calefacción en los edificios. —Sí—dice el fraile—, pero no se ve porque la hemos resuelto por medio de paneles radiantes debajo de las baldosas. En este tiempo ya no funciona.

Miro a mi interlocutor fijamente, pero éste baja la vista.

Y termina la visita. Al salir nosotros llega un cartero con un montón de giros postales en la mano. Deben ser para los alumnos y yo me explico para qué necesitan el dinero aquí dentro.

De vuelta a la ciudad, charlamos con mi amable acompañante.

Resulta que esos centenares de chicos no salen jamás de la Universidad como no sea formados en fila y bien acompañados de sus cigilantes.

La impresión que me llevo es pesosa. En realidad, aquellos niños están encerrados. En la edad en que más necesitan el ambiente del hogar, el cariño maternal, ir descubriendo la vida, se les aparta de los suyos, de la vida colectiva, para hundirlos en un ambiente de tristeza y disciplina.

Entre misas, sermones, rosarios, confesiones, comuniones y demás menagerios religiosos, poco tiempo les queda para aprender un oficio. Y luego, la deformación mental a que son sometidos.

Al salir de allí el contraste con la vida real será tan violenta que muchos de ellos no servirán jamás para nada. ¡Pobres muchachos!

Al despedirme de mi amable amigo zamorano, me dice: —Bueno, ya ha visto usted. A ver si lo sabe aprovechar.

Y después de estrecharnos fuertemente la mano, nos separamos. ¡Qué sibilino me resulta este hombre! España, julio 1954.

DAVID HA SIDO ASESINADO

(Viene de la página 2)

Victima. Votan a favor, además de los dos citados, Méjico, Argentina y Chile; se abstienen ocho países, pero los Estados Unidos, con siete de sus incondicionales lacayos, votan en contra. Según ellos no había más tarde se reconoció que había participado en las operaciones, a las órdenes del jefe rebelde, una flota de aviones cazabombarderos norteamericanos excedente del ejército de los EE.UU. Como la había adquirido Castillo Armas es lo que se explicaba, como tampoco quién subvencionaba sus gastos permitiéndole dar a sus soldados una paga de dos dólares y medio.

Se reconoce también que el embajador norteamericano ha tenido una participación decisiva en las negociaciones que pusieron fin a las hostilidades. Y Castillo no va-

en presentarse en Ciudad de Guatemala en el avión de la embajada de los Estados Unidos.

Exultante de satisfacción, Eisenhower declaró en Washington que tratar de ocultarla sería actuar con doblez. El, que semanas antes se mostraba preocupado por las detenciones llevadas a cabo por el gobierno de Arbenz, olvidaba ahora que más de dos mil «comunistas» habían sido detenidos, que más de mil se hallaban refugiados en las embajadas, sin contar con que todavía quedaba gente bajo las armas que se negaban a rendirse. Estas cifras, en un país de tres millones escasos de habitantes, pueden dar una idea de la intensidad de la represión, que es también sangrienta, habiéndose dado casos de fusilamiento, confesados, sin formación de causa. Y el que no se trata de comunistas, además de la cifra, nos lo indica el que éstos no tuvieran más que cinco diputados sobre un total de 54. Estos hechos dejaban perfectamente indiferente al sensible presidente de los Estados Unidos y no le impedían sentirse plenamente satisfecho.

Ni que decir tiene que Franco se precipitó a reconocer la nueva Junta, entre cuyas sintomáticas medidas iniciales, se contaron, la de privar del voto a los analfabetos en un país en que lo es más del setenta por ciento de la población; suspender las expropiaciones de que era objeto la United Fruit; estudiar la posibilidad de la firma de un pacto bilateral con los EE. UU.; dar plena garantía al capital extranjero establecido y por estar hincándose en Guatemala. Y conde dice extranjero, léase yanqui. En cambio, a pesar de haber prometido elecciones con la mayor rapidez, no se dictó ninguna ley en este sentido. Antes al contrario, se afirmó, pasada la primera euforia de declaraciones liberales, que no se podía anunciar cuándo podrían convocarse.

Por último, en un gesto desesperado e inútil por salvar las apariencias, el Departamento de Justicia de los U.S.A., se decidió a enjuiciar a la United Fruit.

¿Cuanto más diversos sean los medios por los cuales incitamos a los demás a pensar, tanto mejores resultados obtendremos. La palabra propaganda tiene desde hace mucho tiempo un mal sabor, porque con ella se entiende solamente a menudo una manipulación de consignas vacías, que a la larga no pueden despertar ninguna noción profunda.

PROBLEMAS DE NUESTRA EPOCA

La pena de escribir

«E CRIRE, Monsieur, c'est peiner». Esto decía un escritor, a modo de reproche, a otro que se entretenía en divertirse con su pluma. Escribir, en efecto, es pensar más que complacer. La cosa que cuesta más de reflejar en el papel, es la sinceridad. El esfuerzo que hace el hombre para no decir lo que siente, es enorme. Ni uno solo ha puesto al desnudo su corazón ni su instinto en toda su amplitud. Baudelaire quiso, en su «Mon cœur mis à nu», enfrentarse con la terrible realidad de sus deseos y de sus pensamientos, pero no consiguió poner su corazón al desnudo como convenía a su propósito.

La sinceridad absoluta, total, creo que nadie la ha reflejado sin veladuras engañosas. Y es que tenemos el corazón recubierto con la coraza defensiva que el tiempo ha ido colocando a sus flancos. Costra ésta que va formando el prejuicio con los restos calcáreos de una vida falsa y acomodaticia.

Y, sin embargo, todo aquello que el escritor no dice es, precisamente, lo mejor de su ser: es la verdad de su instinto y la belleza natural de su alma. Es lo «indecible», como lo nombra en su «Diario» Julien Green. Lo que nos diferencia de los demás, la agonía diaria de la persona al transformar constantemente sus pensamientos y sus deseos, sus apatías de amor y sus designios de grandeza; aquello que cuidamos delicadamente en las profundidades insondables al mirar ajeno, y que tiene sus pecados de vanidad y sus exaltaciones intraducibles. Quizá sea por efecto de la reminiscencia salvaje que albergamos todavía en nuestro ser y que nos hace considerar enemigos aun en el seno de esta humanidad incorregible.

Valentía de poner el corazón al desnudo es tarea de cíclopes. Es pensar al escribir, es aflorar todo lo que chocea con el prójimo y con la vida, es lo que se llama molestos. Yo renuncio a ser sincero, de aquella sinceridad brutal que reclama mi corazón. En el fondo, sólo conseguiría hacer la defensa de mí mismo, de mi individualidad, de la trágica realidad de mi conciencia y del camino natural de mis inclinaciones. Y no es que lo que digo sea falso, pero siempre queda algo que no se dice, algo que ocultamos por propio rubor y nuestro egoísmo desciente. Por ello se sufre más, porque andamos por sendas artificiales formadas por la imaginación o a contrapelo de la vida. ¡Tan fácil como sería seguir la dirección de los vientos de nuestra intimidad!

Pero no es así. Las emociones naturales toman rumbos equivocados, y el instinto busca el cobijo en las sombras en vez de escoger los caminos de la luz. Cuando se escribe, se engañan los frenos a la pluma; y en lugar de ser una manifestación fluida de inteligencia, nos encontramos con una carrera de obstáculos que hay que salvar a golpes de disimulo. Choque continuo. Pena continua. Represiones constantes. Luchas internas que agotan nuestra existencia y la dejan maltrata en la encrucijada de la vida.

Hay sensibilidades que, no pudiendo soportar esto, buscan el consuelo en lo derivativo de olvidos forzados, cuya consecuencia es el mayor sufrimiento. Pierden la sensibilidad intelectual y se hunden en la desespantada malsana.

Yo sufría esta noche el dolor de

mi intransigencia. Quería decir lo que el deseo reclama, lo que mi corazón sentía y lo que la inteligencia me dictaba. Quería poner al desnudo todo mi ser para que recibiera directamente la caricia de la sinceridad; que las emociones llegaran a las reconiteces más inverosímiles; que las palabras se ajustaran exactamente a su intención y que el fondo de las acciones desapareciera al contacto con el exterior. Pero he seguido pensando y luchando sin poder conseguir que la naturalidad brillara y que mi corazón se desvirtuara del ropaje que le la moral lo invisibiliza. «Ecrire, monsieur, c'est peiner». En efecto: pena y placer. Cuando tenga que decir la verdad, habré de sacarla confundida entre las falsedades. Y lo «indecible» pasará como una mentira más dentro de la mascarada apropiada.

La inmoralidad en la Sierra

Madrid, julio (OPE).—No es sólo en las playas en las que, a juicio de la jerarquía eclesiástica, se dan espectáculos edificantes. En esta era de desdominación franquista, se dan asimismo espectáculos inmorales en la Sierra. Así lo advierte en una pastoral el obispo de Avila. En su documento, dice entre otras cosas: «Tenemos ya a la vista en la temporada del estío el consabido y triste espectáculo de la licencia y el relajamiento de costumbres, la deshonestidad provocativa en el vestido y en el modo de conducirse de tantas mujeres, los excesos (con pretexto del deporte higiénico) en los ríos y en las piscinas...»

En contraste con la vida durísima de nuestros laboriosos y honrados labriegos que pasan tantas fatigas y calores en esta época de la recolección... la vida muelle y sensual de tantos otros (no aludimos en modo alguno al legítimo descanso y a las bien merecidas vacaciones del ciudadano morigerado y trabajador) y el libertinaje de ciertos grupos de forasteros desaprensivos que, sobre todo los días de fiesta, aterrizan en la capital y en los pueblos o regiones de clima propicio para el cetraneo tales como las Naves, Valle, Tiétar, Navalunga, serranías de Creder...»

Luego el prelado condena «... esta invasión de inmoralidad y este desbordamiento de la concupiscencia de la carne».

La sucia política del tío Sam

(Viene de la página 4)

verdaderamente inquietante, es Inglaterra, porque el territorio de Belice forma parte de la Guatemala irredenta y ha sido oficialmente reclamado por el gobierno de este último país como debiendo formar parte integrante del mismo.

Es decir, que el único país que se siente «temeroso» ante Guatemala es el que menos razones tiene para estarlo, por su poderío, por la lejanía de su territorio y de sus bases y por la falta de motivo que justifique una acción guatemalteca.

Lo burdo de la política norteamericana, lo indignante y repulsiivo de la misma, aparece todavía con mayor evidencia por la reciente detención de un convoy procedente de Suiza, en Hamburgo. Se trata, en efecto, de granadas de fuego para artillería anti-aérea, sin impacto explosivo, no más útiles para la guerra, según los técnicos, que lo serían espadas de madera, figurando entre las cargas exentas de prohibición en la exportación de armas. Pues bien, la detención, por la cual el gobierno suizo no ve razón alguna que la justifique, fué llevada a cabo, simplemente, según un funcionario norteamericano, «porque el gobierno de los Estados Unidos ni quiere que entren en Guatemala esas armas». Mayor desfachatez, ciertamente, no podía darse y esto hace pensar si los norteamericanos no estarán empezando a considerar, no sólo América, sino el mundo entero mal llamado libre, constituyéndose, en el fondo, una colonia yanqui en la que pueden hacer y deshacer a su antojo.

Las más recientes declaraciones

PILOTOS NORTEAMERICANOS A ESPAÑA Y ESPAÑOLES QUE LLEGAN A ALEMANIA

Madrid, julio (OPE).—Han llegado al aeródromo de Barajas los jefes y cadetes de la Aviación norteamericana que han venido a España en viaje de intercambio organizado por la Civil Air Patrol.

La Comisión norteamericana está integrada por el coronel Joseph T. Duplex, el mayor Lucien A. Madore y cuatro cadetes.

Durante su estancia en nuestro país—se prolongará durante 23 días—visitarán Madrid, Toledo, Escorial, Burgos, Huesca, Barcelona, Pollensa y Cuatro Vientos. El próximo día 13 de agosto emprenderán el viaje a los Estados Unidos.

Y han salido del mismo aeródromo con dirección a Alemania, el comandante de Aviación don Jesús Ageo Arriaga y don Tarsilo de Ugarte, don Pablo Martínez Peral, don Joaquín Reiza Cadenas, don Luis Huerta Jaray y don Salvador Costa Esparza.

Seguirán luego a los Estados Uni-

¡RESPECTO A LA C.N.T.!

(Viene de la página 4)

SIGUE LA RACHA DE DISPARATES

Compara Woodcock nuestro trance al de los roundheads ingleses en el siglo XVII, y dice: «Entonces, los soldados del ejército revolucionario, aun estando ocupados en batirse con los realistas, no dejaron de criticar activamente a sus mismos jefes por lo que consideraron una traición a la verdadera causa de la libertad: la historia de la que hicieron los hombres comunes de aquella revolución, los Levellers y los Diggers, constituyen una lección confortante en contraste con el silencio casi total de los libertarios españoles frente a la traición de sus mismos dirigentes a su causa y a su naturaleza.»

He aquí la monstruosa difamación a que un anarquista honrado, que piensa y habla de buena fe, es conducido, sin darse cuenta, por «el mejor análisis» que ha leído de lo que ocurrió en España ¡Pobre Woodcock! Si en su biografía de Kropotkin hubiera usado información y criterio tan valiosos como los de tal análisis, no habría dejado por donde coger, como no fuera con pinzas, al gran principio anarquista. ¡Y ojalá siga a mejores guías en su estudio de Proudhon, que con impaciencia esperó! En cuanto a nosotros, los libertarios españoles, constéle bien que superamos mil veces lo dicho y hecho por el jefe de los Levellers—coronel, al fin y al cabo—o por el líder de los Diggers, Winstanley; que no hubo cavadur ni nivelador británico, hombre común de la Inglaterra puritana, con menos fe en el Gobierno, más renuente a entrar en él que los anarquistas españoles; y que si en la C.N.T. hubiera salido un Cromwell, sí la hubiera traicionado un «dirigente», nunca habrían faltado «dirigidos» que le ajustasen las cuentas, como tampoco faltó C.N.T. en pleno que, aun teniendo un necio representante en el último Gobierno de Negrín, tomó las armas contra tal Gobierno y contra toda su hueste stalinista cuando fué preciso hacerlo.

Pero tan lejos ha ido Woodcock, que tiene que retroceder y decir: «No intencio acusar con esto a los trabajadores, mujeres y hombres comunes—supongamos que quiere decir rasos—, que participaron en la revolución española. Creo que los más de ellos fueron bravos, diligentes, devotos.» También lo cree Richards, que sólo a su capa de ese respeto a los «dirigidos» puede atacar a los «dirigentes», y lo hace a despecho de que aquí, en Londres, donde ha conocido a los cenetistas, no ha hallado gran diferencia entre supuestos «dirigentes» y su-

CONCENTRACION EN GARGASSONNE

Las Secciones locales de Solidaridad Confederada de Toulouse y Carcassonne han organizado una Concentración Confederada, de carácter regional, en la histórica ciudad del Aude, para el DOMINGO, DIA 29 DE AGOSTO.

A esta importante manifestación quedan invitados todos los compañeros de la región que deseen pasar un día de asueto y de confraternidad.

Se visitará la «Cité» y se pasará el día a orillas del río en el lugar denominado Montplaisir.

Antes de la comida, el compañero RAMON LIARTE desarrollará una charla tratando de «Cuatro fases históricas de la C.N.T. de España».

La F. L. de Toulouse ha organizado la salida en autocar, partiendo de la PLAZA DE CAPITOLE, A LAS 6.30 DE LA MAÑANA.

Siendo las plazas limitadas, se ruega la prontitud en las inscripciones.

(Continuará.)

